

## Calderón dedica menos a gasto social (El Financiero 06/11/09)

Calderón dedica menos a gasto social (El Financiero 06/11/09) Eduardo Jardón Viernes, 6 de noviembre de 2009 En lo que va de 2009 es la cifra más baja desde 2003. Pagos corrientes se elevaron en 24% a septiembre. Inversión se cayó 70% en los tres trimestres del año. - Altamente regresivo, el gasto social de 2010 En la presente administración se ha destinado una menor proporción del gasto programable a funciones de desarrollo social. Cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) indican que en enero-septiembre de 2009 se erogaron en este rubro 936 mil 890 millones de pesos. Esto representó 56 por ciento del gasto programable, monto inferior al registrado en el mismo periodo del año anterior, de 60 por ciento, y es la más baja para un lapso similar desde que hay cifras disponibles, desde 2003. El gasto social representa los recursos que destina el gobierno al financiamiento de los servicios sociales básicos, como educación, salud, seguridad social, vivienda y deportes, entre otros. Respecto al año anterior, los recursos canalizados a este rubro reportaron un crecimiento anual de 1.5 por ciento, lo que contrasta con el aumento de 13.1 por ciento que se registró en el mismo periodo de 2008. En este renglón, el gasto corriente aumentó 24 por ciento en enero-septiembre de este año, mientras que el gasto en inversión cayó 70 por ciento y las transferencias disminuyeron 8.9. Por el contrario, los recursos destinados a funciones productivas tuvieron el mayor crecimiento, con una cifra de 23.5 por ciento, donde el gasto corriente disminuyó 7 por ciento, el gasto en inversión se disparó 149 por ciento, y las transferencias disminuyeron 1.6 por ciento. De hecho, el gasto productivo muestra una mayor participación en el gasto en los últimos años; al tercer trimestre de 2006, representaron 28 por ciento del presupuesto programable, cifra que se elevó a 35 por ciento en el mismo periodo de 2009, equivalente a 587 mil 354 millones de pesos. Según las cifras oficiales, gran parte de los recursos destinados en funciones de desarrollo social son transferidos, y uno de los principales beneficiados son los estados, ya que al tercer trimestre de este año recibieron 305 mil 57 millones de pesos en aportaciones